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体育市民連帯 ニュースレター 2021 年 第 35 号   2021.9.27 

 

01 慶南新聞 2021.09.22  

国体出場機会また失った道内実業体育人 選手生活「危機」訴え  

 

 政府が来月慶北で開かれる全国体育大会を高等部に限定して縮小開催す

ることになり、出場機会を失った大学の部と一般の部など道内体育人の反

発が強まっている。  

大韓体育会が主催し慶尚北道と慶北教育庁、慶北体育会が主管する今年の

102 回全国体育大会は 10 月 8 日から 14 日まで、亀尾市など 12 の市・郡、70 競技場で 47 種目を行うこ

とが予定されている。全国障害者体育大会は 10 月 20 日から 25 日まで行われる。  

中央災難安全対策本部は 17 日、文化体育観光部から 2021 年の全国体育大会の開催案報告を受け、これを

話し合った後、大規模なスポーツイベントを通じた感染の拡散を防ぐために高等部のみを開催することと

し、大会防疫対策を補完することにした。  

昨年の 101 回大会がコロナ 19 拡散の懸念で中止されたのに続き、今回は中途半端な大会になる。これに

より、大会参加人数と運営方式など細部案は調整が続くことになった。慶南選手団は当初、47 種目 1789

人（役員 453 人、選手 1336 人）が参加する予定だった。しかし、大学・一般の部が抜けて選手は半分以

上出場できないなど、選手団の規模も半分ほどに縮小することになった。  

政府がこのような決定をしたのは高等部だけは学生選手の入試成績や進学問題がかかっていると見てい

る。しかし、いざ体育人は大学および一般の部の選手たちの場合でも、運動部の存廃など選手生活がかか

った問題であるとして対策作りを訴えている。国体の成績が今後の契約や年俸交渉などに影響を与えるか

らである。何よりも 2 年ぶりの全国体育大会を期待して汗を流してきた選手と指導者の不安感も大きい。  

ジン・ヨンサム慶南大学重量挙げ部監督は 17 日、全国体育大会の通常開催を要求する青瓦台国民請願を

共有し同意を訴えている。  

請願者は「2 年間試合が皆中止されている状況で選手たちはますます目標なしで運動をなぜしなければな

らないのか意志を失いつつある」とし「続けてこのように大会が開かれないと、スポーツの発展は遅れて

しまうだろう」と主張した。また、「実業チームの選手は仕事を失う可能性がある状況だ」とし「むやみに

コロナ拡散を防ぐために開催反対をしないで選手たちの将来のために助けて欲しい」という内容となって

いる。この請願は 22 日午後 1 時あたり 2126 人が同意した。青瓦台回答のためには 20 万人の同意が必要

である。  

道内や別の大学運動部の監督も「国体は周辺の関心と期待があるため、選手たちが成長もするようになり

評価も受けることになる」とし「土壇場で出場できないことになった選手たちは無気力になった姿も見ら

れる。他のどのような形であれ、競技が行われると良い」と話した。金オヨン慶尚南道体育会長は「昨

年、全国体育大会を開催しなかったのに続いて、今年は半分開催なので残念だ。市道体育会側としては通

常開催または高等部に続いて大学、一般の部まで時期を分けて開催する案なども取り上げたが行われず、

政府の方針に従うしかない立場だ」と伝えた。  
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一方、全国の市道体育会長協議会は政府の決定に先立ち、全国体育大会通常開催提案書を発表している。

彼らは「全国体育大会は世界のスポーツ強国に成長することができるように重要な役割をしてきた名実共

に大韓民国最高のスポーツの祭典」とし「特に学生選手の進学と大学・一般の部の選手の就職や職場運動

部の新設・解体まで体育人の生活と直接関連している。私たち体育人は徹底し防疫指針に準拠して、全国

体育大会を成功裏に開催し、スポーツの価値を継続しようと考える」という趣旨を明らかにした。  

出典：http://www.knnews.co.kr/news/articleView.php?idxno=1360348 

 

 

02 中都日報 2021.09.27 

【月曜論壇】コロナ 19 の 2年、専門体育が崩れている 

 

政府がわずか 20 日後に控えた第 102 回全国体育大会（以下、国体）を大学・一般の

部を除く高等部のみ行うことを決定し、出場を準備してきた選手と指導者が大きく反発

している。 

国体の開催で専門体育の選手たちの技量の向上を通じて国際スポーツ大会の上位技量維

持はもちろん、選手たちの実業チーム進出評価を正当に受ける場である国体大学・一般

の部開催が中止されることで選手たちの就職の機会剥奪はもちろん、小・中・高・大学

を経て十数年間の努力をしてきたことが水の泡になる状況に直面することになった。防疫の難しさは当然

だろうが、オリンピックも開催された時機に防疫のぬかり被害をそっくり選手たちにだけ押し付ける面が

あり、政府と体育界の覚醒が必要である。 

国体は 100 年以上開催されてきて日本植民地時代（1938 年〜1944 年）と朝鮮戦争（1950 年）のとき以外

に開催されない日がないほど大韓民国の主要国家行事であった。特に日本植民地時代の抗日闘争と私たち

の国の大同団結を導いてくれた国家発展の大きな原動力でもあった。しかし、問題はここで終わらない。 

文化体育観光部（以下、文体部）は、国体に参加しないで執行されない市・道体育会と一線学校、各チー

ムに支給された国体の経費を回収するように通知しており、スポーツ界が強く反発している。 

協議の余地を残しているが、そのような発想自体があきれたことだ。 

現在、専門体育チームは 2 年間持続したコロナ 19 の余波により通常の大会出場が厳しい環境の中で本当

に苦労してチームを維持しており、各協会も大会開催の難しい中でやっとの思いで協会を切り回してい

る。この渦中で私たちの社会の姿が大量廃業と失業、企業や家庭の困難が急増する状態で、専門体育の選

手たちも一日一日切り詰めた生計と進路現実の悩みが増加している現実にある。初・中等学校では 2 年間

の停滞期に選手発掘と選抜の難しさでチームの存立自体が危うい状況にある。 

このような時こそ文体部は専門体育人材を励まし、彼らが離脱しないように支援を強化し、選手とチーム

の競技力を高める方案と財政支援が強化されなければならないが、政府はただでさえ少ない支援をどうに

か裂きながらやっと出場経費に加えようとしていた訓練支援金を回収するという措置にスポーツ界は茫然

自失だ。しかし、国体に出場しないとしても下半期開催大会に出場しなければならず、実業チーム進出を

目前にした選手の立場では、国体を開催しなくても訓練を休むことができない。 

問題はすでに始まている。政府はいまだに韓国の東京オリンピック出場成績についての現実に目が覚めて

いない。 「金 6・銀 4・銅 10」の韓国、東京オリンピック総合 16 位。 45 年ぶり最悪の成績を受けて

http://www.knnews.co.kr/news/articleView.php?idxno=1360348
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も、政府は謝罪と反省どころか対策も打ち出せずにいる。総メダル数、中国 88 個（2 位）、日本 58 個（3

位）、韓国 20 個（16 位）。この結果をどのように受け入れるのか。今から気がついたとしても、今後 20 年

以内にオリンピックとアジア大会で大韓民国が日本に勝つ姿を見るのは難しいようだ。スポーツ界の選手

育成はそれほど難しいだろう。 

寒くて空腹で悲しかった時代。あまりにもお腹がすいて運動が難しかった時代。先輩太極戦士たちの血と

汗で遂げた日本に対する勝利の歓喜が続くこと筆者は期待する。 

国体出場補助金の返還措置は間違った行政だ。必ず不足種目チームの育成に使用されるべきである。オリ

ンピックでの上位成績は一晩で行われない。ある政治家が、運動選手が金メダルを取ることは容易かのよ

うに話したことあるが、牛が笑うものだ（訳注：あきれてものが言えない、話にならない）。幼少のときか

らずっと 10 年間の投資と支援を維持して世界最高の技量を持った選手がやっと誕生する。今からでも正

しい専門体育支援策が提示されることを期待する。  ジョン・ムンヒョン忠南大学スポーツ科学教授 

出典：http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20210926010004698 

 

 

03 国民日報 2021.09.24 

仲間・後輩の学生選手強姦しても 10 年後に復帰可能... 

「永久除名」から処罰緩和の理由は 

 

強姦などの強度の高い性犯罪を犯し追放された学校暴力の加害者の選手

も 10 年以降は選手として復帰できるように政府の政策が変更された。 

当初、改善案発表当時「永久除名」だった学校暴力最大処罰が大韓体育会

の問題提起により緩和された結果だ。 

24 日、国民日報の取材を総合すると、文化体育観光部は当初、学校暴力で退学される時に各級の体育団体

が最高「永久除名」まで懲戒を下すことができるようしていた既存案を「10 年選手登録停止」に緩和する

案を今月中旬確定した。これは学校暴力予防法上「強姦・類似強姦及びこれに準ずる性暴行事由」で退学

処分させる場合に該当する。共に民主党の金チョルミン議員がこの日、国民日報に提供した資料による

と、大韓体育会はこの内容を公文書で去る 13 日、各級体育団体に送った。 

ファン・ヒ文体部長官は去る 2 月に「学校運動部の暴力根絶とスポーツ人権保護システムの改善案」発表

記者会見を直接行った。政府の強い処罰意志を示す行動であった。文体部は当時一緒に発表した資料に

「退学処分を受けた高校生には選手登録を源泉封鎖する予定だ」と明示した。大韓体育会公文書による

と、緩和された対応措置は国体後の 11 月 1 日から適用される。去る 17 日以降、学校から追放など懲戒処

分を受けた事項がここに該当する。 

大韓体育会とその傘下団体が開く大会参加を禁止される期間を最大 10 年の下に置いたのは、このような

性犯罪を犯して退学となった者も 10 年後には選手として復帰できる道を残したことを意味する。ほとん

どの場合、これらの者に復帰資格が与えられるのは大人になってからだ。現実的に青少年期に選手活動を

できなかった加害者が大人になってから選手復帰する可能性は低いが、当初掲げた案から何の知らせもな

く後退したという点自体は非難される余地がある。 

http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20210926010004698
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文体部が懲戒処分を軽減したのは大韓体育会の異議申し立てが理由だった。文体部関係者によると、教育

相が 6 月に主宰した社会関係長官会議で大韓体育会が最初の問題を提起した。この関係者は「青少年刑事

処罰も 10 年刑が最大である。さらに恒久的に活動を行なえなくした場合、判例を参考にしたときに幸福

追求権と職業選択の自由に重大な侵害があり、違憲素地があるという意見だった」と説明した。 

結局、文体部は法律の検討と省庁間の意見調整を経て、強姦や類似強姦で追放になったときは 10 年、暴

力など他の事由での退学は 5 年選手登録禁止に案を下げた。文体部関係者は「部署協議を経た結果、違憲

素地がある政策を施行するには無理があると判断した」とし「（青少年刑事罰のような）10 年程度を制約

にすると事実上、選手活動を再開するのが難しいので十分な効果を持っているのではないかとの結論を下

した」とした。 

出典：http://news.kmib.co.kr/article/view.asp?arcid=0016298884&code=61121811&cp=nv 

 

 

04 ニューシス 2021.09.26 

保護具なしでキック試験・スパーリング、10 代負傷...ジム長執行猶予 

 

防護服なしで試合をさせたり、試験名目の蹴りで受講生を傷つけた

キックボクシングジム長が執行猶予を言い渡された。 

26 日法曹界によると、光州地裁刑事 3 単独オ・ヨンス部長判事は業務

上過失致傷の疑いで起訴されたキックボクシングジム長 A（34）氏と

B（25）氏にそれぞれ禁固 10 ヶ月執行猶予 2 年、禁固 4 ヶ月執行猶予

1 年を宣告した。 

A 氏は 2 月 2 日午後 8 時 58 分頃、自分が運営する地域のキックボクシングジムのキック試験授業過程で

防護服なしで高校生受講生のふくらはぎ・太ももを 3 回蹴り大腿四頭筋を破裂させた疑いで起訴された。 

A・B 氏は先月 14 日午後 8 時頃、ジムでキックボクシング指導中に安全装置（マウスピースなど）を与え

ることなく、中学生受講生に試合（スパーリング）をさせて歯根破裂などの傷害を負わせた疑いでも裁判

になっている。 

A 氏はキックボクシング指導者資格のない B 氏をジム別館の館長に採用した。 A・B 氏は保護具を十分に

備えていない安全上の注意熟知教育もしていない受講生を傷つけたことが分かった。 

裁判長は「A・B 氏は修練生の安全と関連した注意義務を怠った。自白・反省する点、合意を通じて被害

者の両親が罰を望んでいないこと、安全教育システムを改善するという意志を見せた点などをあまねく考

慮して刑を決めた」と説明した。 

出典：https://newsis.com/view/?id=NISX20210926_0001593109&cID=10201&pID=10200 

 

 

05 イーデイリー 2021.09.22 

「利用時間違っても隔離」室内スポーツ施設、過剰防疫問題 

http://news.kmib.co.kr/article/view.asp?arcid=0016298884&code=61121811&cp=nv
https://newsis.com/view/?id=NISX20210926_0001593109&cID=10201&pID=10200
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「息切れしてもマスクをとらずに利用上の注意をすべて守った

が、無条件に自宅隔離だとは悔しい。一人で最悪のお盆休みを

送った。」 

ソウル江西区空港洞に居住する会社員蘆（34）さんは、去る

19 日保健所から自宅隔離 2 週間の通知を受けた。普段通って

いた体育施設でコロナ 19 確定者が発生したからだ。蘆さんは

翌日の遺伝子増幅（PCR）検査で陰性となったが隔離措置は変

わらなかった。蘆さんとしては納得がいかなかった。マスクの

着用など利用上の注意を誠実に遵守し、確定者体育施設に立ち寄った日には動線も重ならなかったからで

ある。蘆さんは「業務場所では、確定者が出てもコロナ検査後に陰性になればほとんど状況が解除される

のに対し、体育施設の隔離基準は例外的に厳しいようだ」と吐露した。 

首都圏では距離置き 4 段階が二ヶ月以上適用されている中で、室内体育施設を対象とした自宅隔離措置が

他の業種に比べて過度であるとの指摘が出ている。レストラン、カフェ、スーパーなどとは違って唯一、

屋内体育施設では確定者と動線が重ならない利用客も隔離措置に入るなど、厳しい基準を適用されている

からである。 

◇マスク使い、動線も重ならないのに... 「2 週間隔離してください」 

蘆さんが通った体育施設で確定者 A さんは去る 14 日午後 7 時、クロスフィットのクラスに参加した。

管轄保健所は筋力トレーニングと有酸素運動を並行して激しい運動をするクロスフィットの特性上、利用

上の注意を遵守したとしても感染の危険があると判断、同じ授業を受けた会員 10 人余りはもちろん、そ

の次の授業を受けた会員 10 人余りにも自宅隔離措置を通知した。疫学調査官の裁量に基づいて「コロナ

19 空気感染」の可能性があると見て動線が重ならない会員まで隔離措置を断行したわけだ。 

不満は高まっている。この会社の金ジファン（42）代表は「マスクを着用し、陰性になっても隔離させる

のは理解できない」とし「隔離措置に負担を感じたメンバーの払い戻し要求が増えている」と泣き顔にな

った。 

「ウィズコロナ」に備えた公平な防疫指針「至急」 

 室内スポーツ施設の防疫規則は運動種目や施設の種類に応じてまちまちだ。距離置き 4 段階では、卓球

は施設内に留まる時間が最大 2 時間以内に制限され、グループダンス運動、スピニング、エアロビクス、

ホットヨガ、体操教室、縄跳びなど GX 類運動は音楽の速度を 100~120bpm に維持しなければならない。

運動の特性上、GX プログラムは事実上の運営を中断しているというのが会社の関係者らの話である。ソ

ウル陽川区で GX 体育施設を運営している李代表は「政府の行きつ戻りつの防疫指針に持ちこたえるのも

限界値に達している」とし「赤字が続いて今月から基本的な維持費も出ない、すぐに廃業を控えている」

と吐露した。 

金ウジュ高麗大九老病院感染内科教授は「日常に転換するためには、患者の発生状況と国民の疲労と受容

度を勘案して防疫指針と隔離措置の基準を立てなければならない」とし「机上行政から脱皮して公平な基

準が必要である」と強調した。 

出典：

https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01853206629182744&mediaCodeNo=257&OutLnkChk=Y 

 

https://www.edaily.co.kr/news/read?newsId=01853206629182744&mediaCodeNo=257&OutLnkChk=Y
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06 京郷新聞 2021.09.23 

夜には利用できない「346億ウォンの体育公園」 

「高齢者が休める公園として作るだろうに、照明を設置できず夜には使用す

ることもできない体育施設をなぜ作ったのか」 

去る 22 日、忠清北道清州市清原区内秀
ネ ス

邑の内秀生活体育公園で会った住民

A さん（73）は言った。体育公園は閑静としていた。駐車場には車 2〜3 台

あるだけで人をたやすく見つけることができなかった。サッカー場フェンス

には「飛行安全区域だからドローン飛行と撮影を禁止する」という横断幕が

かかっていた。 A さんとの会話中にも飛行機 2〜3 機が体育公園の上空を通

って行った。 

この体育公園は清州市が 346 億ウォンをかけて 5 月にオープンした。全 5 万

2746 ㎡規模でサッカー場 1 面、フットサル場 2 面、グラウンドゴルフ場、多目的体育館などを備えてい

る。清州市は 300 億ウォンの予算を追加投入して 2024 年までに人工ロッククライミング場と野球場、バ

トミントン場なども造成する計画である。しかし、ここでは日が暮れると屋外施設を利用することができ

ない。サッカー場などを明るくする照明設備がないからだ。夜間に唯一利用できるのは室内施設である多

目的体育館だけである。 

数百億ウォンの予算をかけても照明設備が一つもない理由は簡単である。体育公園が清州空港の滑走路と

わずか 1.5 ㎞離れた飛行安全区域に造成されたためである。清州空港は 17 戦闘飛行団と滑走路を共に使用

している。軍事基地と軍事施設保護法によると飛行安全区域内には安全事故を予防するために誘導灯のよ

うな航空灯火以外の照明設備を設置することができない。 

A さんは「滑走路に近いので照明の設置が難しいのは住民もよく分かっていた事実であるが、なぜ体育公

園を作ったのか分からない」と話した。 

体育公園を利用する会社員同好も不満を吐き出している。飛行機の離着陸騒音と夜間の使用の問題などか

らだ。ここを貸切で使用している社会人サッカー同好会のメンバーB さん（43）は、「夜には全く利用でき

ないので昼間に来るが、それさえも辛い」とし「飛行機が通過するとき耳ががんがんして隣の人との会話

も困難なので、試合を中断するのが常」と語った。 

出典：https://www.khan.co.kr/local/Chungbuk/article/202109232120015 

 

 

07 週間スポーツ関連ニュース 

全州華山体育館にカーリング専用競技場建設... 「最適のトレーニング環境を提供する」 

https://www.segye.com/newsView/20210923515686?OutUrl=naver 

プロ野球は夢と希望を与えていますか？/李ジェフン体育部長 

https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20210924030003&wlog_tag3=naver 

大韓体育会 29日まで「幼・青少年スポーツ基盤構築事業」公募 

https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202109220100151150009970&servicedate=20210922 

「2021国体」高等部のみ出場が確定されるや、地元スポーツ人「ため息」 

http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20210923010004421 

https://www.khan.co.kr/local/Chungbuk/article/202109232120015
https://www.segye.com/newsView/20210923515686?OutUrl=naver
https://www.seoul.co.kr/news/newsView.php?id=20210924030003&wlog_tag3=naver
https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202109220100151150009970&servicedate=20210922
http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20210923010004421
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冬季スポーツ人念願の全北カーリング競技場いよいよ建設 

http://www.dailyimpact.co.kr/news/articleView.html?idxno=71844 

スポーツ別に使う筋肉は... 「サッカー」、外側広筋‧腓腹筋のパワー‧持久力 

https://zdnet.co.kr/view/?no=20210909131830 

「ファンの心と広報の両方キャッチ」...食品業界ではスポーツマーケティング「活発」 

https://newsis.com/view/?id=NISX20210924_0001591609&cID=13001&pID=13000 

eスポーツ人材育成システム「不在」...国政監査問題で 

https://www.etnews.com/20210923000155 

韓国体育大学ハ・ウンヨン教授、スポーツ革新委勧告分析した「スポーツ政策論」出版 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202109241755003&sec_id=530101&pt=nv 

 

体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 

http://www.dailyimpact.co.kr/news/articleView.html?idxno=71844
https://zdnet.co.kr/view/?no=20210909131830
https://newsis.com/view/?id=NISX20210924_0001591609&cID=13001&pID=13000
https://www.etnews.com/20210923000155
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202109241755003&sec_id=530101&pt=nv
http://www.sportscm.org/
http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html

